

Zeitschrift:	Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber:	Le messager suisse
Band:	34 (1988)
Heft:	4
Rubrik:	L'avenir de nos sociétés ... place aux jeunes ... l'avenir de

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

...L'AVENIR DE NOS SOCIETES... PLACE AUX JEUNES... L'AVENIR DE...

Cercle Suisse du Pays de Gex

Chalet du Cercle Suisse - 101, route de Gex
Flies - 01630 St Genis-Pouilly

Nous avons déjà eu l'occasion lors des Congrès de Morges 86 (Suisse de l'étranger) et de l'USF à Dijon 1987 de vous présenter notre société, son historique, ses activités énumérant les multiples manifestations que nous organisons chaque année. Néanmoins nous avons quelques difficultés pour intéresser nos jeunes compatriotes à prendre si ce n'est une part active au moins une présence à l'une ou l'autre de ces manifestations.

Pourtant notre comité rassemble un quart de membres jeunes dont le président, un trésorier et un membre. Il a fallu la création de la section de tir, et celle du groupe musical « L'Ecole du Chalet » pour intéresser certains jeunes membres environ les deux tiers de l'effectif de l'Echo du Chalet. Depuis le 1^{er} janvier 1987, Marc Lehmann en est le jeune président. Lors du Congrès

de Dijon, il a eu l'honneur de vous présenter sa section. Il nous a exprimé son souci quant au recrutement et maintien de l'effectif, la volonté que sans se lasser tout animateur doit s'armer afin de maintenir l'acquis.

C'est à ce problème auquel toutes nos sociétés se heurtent ! Dans notre monde actuel, où toutes communications deviennent si faciles, où le monde des loisirs est si vaste et si aisés à acquérir, il faut une mentalité de milice pour pouvoir maintenir nos groupements, en renouvelant sans cesse les motivations, les centres d'intérêts, ceci en jouant d'imagination afin de gagner sur ces loisirs cités plus haut.

Cette jeunesse suisse militante est rare, elle devrait bénéficier de l'admiration parentale dès le plus jeune âge, une meilleure connaissance du pays d'origine, de ses tra-

ditions, de son folklore, favoriserait un regain d'intérêt, chez nos jeunes, pour nos sociétés. Des vacances sportives en Suisse ne sont-elles pas organisées par le Secrétariat des Suisses de l'Etranger ? Voici une occasion de pouvoir se rencontrer en Suisse venant de différents horizons tout en ayant la possibilité de connaître son pays. D'autres occasions se présentent également entre autres les rencontres, entre Suisses de l'Etranger lors de leur Congrès annuel en Suisse (Cette année à Naeffels). Notre embryon de jeunes au sein de nos deux sections devrait pouvoir s'agrandir ; aussi pour favoriser cette action de renouveau, j'ai demandé à Marc Lehmann de bien vouloir vous exprimer ses pensées dans ce qui suit.

Le Vice-Président

Existe-t-il des jeunes sociétaires ?

Le Cercle Suisse du Pays de Gex compte quelques 800 membres. Il comprend quelques sous-sections tel que l'Echo du Chalet, groupe musical qui anime les diverses manifestations du Cercle ainsi que ses thés dansants semestriels.

Je vous parlerai principalement de notre orchestre, pour deux raisons principales. Premièrement car j'en suis un membre actif, par conséquent je peux parler en connaissance de cause et deuxièmement pour attirer l'attention sur la composition de ses membres. En effet le plus jeune de nos musiciens a 17 ans et le plus âgé vient de fêter ses 80 ans. Il n'est pas toujours facile de mélanger les générations ; pourtant pour nous aider ici, nous avons la chance d'avoir un but magnifique : le plaisir de faire de la musique. Et le simple fait d'avoir un objectif commun permet de vivre dans une bonne harmonie. Facile à dire ? Bien sûr ne soyons pas trop utopiste,

cela ne suffit pas. Si une certaine ouverture n'est pas réalisée entre nos anciens, et nos éventuels nouveaux sociétaires rien ne se bâtira. Quand je parle d'ouverture, je voudrais aussi dire tolérance et respect. N'oubliions pas que nos parents ou grands-parents ont grandi à une certaine époque, avec une certaine éducation. Et inversement acceptons l'évolution de notre société. Le patriotisme se perd ? Si cela pouvait nous amener à une meilleure compréhension entre les pays. Pourquoi les sociétés suisses de l'étranger ne seraient-elles pas le berceau d'une Europe unie ?

Une société qui rajeunit c'est bien, mais il faut encore trouver une locomotive à nos wagons. La personne qui accepte de prendre des initiatives ne court pas les rues, et c'est à nous les jeunes d'innover, d'émettre nos idées. L'avenir est entre nos mains. N'ayons pas peur des responsabilités et sauvons nos sociétés avant qu'elles ne meurent.

Nous avons dans le Pays de Gex

l'immense chance de bénéficier d'un magnifique chalet. Il pourrait être un lieu de rencontres bien plus fréquenté qu'il ne l'est actuellement. Il y aurait possibilité de créer des animations sportives ou culturelles. Il est temps de réagir et enfin de jouir de tous les bienfaits que nos anciens ont bâti pour nous : profitons par la même occasion d'élargir ce cercle qu'ils ont parfois inconsciemment refermé.

Marc Lehmann

Bergerac (24) Résidence grand standing, central, 4^e étage, ascenseur

Studio tout confort, 27 m².
Kitchnette équipée séparée par porte vitrée. Porte-fenêtre double vitrage, donne accès à balcon 3 x 1,10 m. Belle vue sans vis à vis + cellier.

Libre : 170 000 FR.

Tél. : 16.53.24.22.32 - heure repas.